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持續優化輕軌服務，提升澳門公交系統之間互補功能 

 

近期我們收集到一些居民對本澳公交尤其輕軌方面的一些意見，以下結合到澳門

未來發展方向及輕軌作為未來主要交通方式等願景提出建議。主要圍繞以下三方面： 

 

      首先，居民普遍希望輕軌能進一步完善支持更多電子支付工具，實現掃碼便捷入

閘。尤其在客流量大的演出活動後時間，排隊購票常常造成不便。參考其他地區經驗，

建議政府加快推動輕軌閘機電子支付全面覆蓋，提升乘客體驗，展示澳門發展“智慧城市”

的形象，並支撐輕軌成為未來主要交通方式。 

 

      其次，有居民期望輕軌與其他公交工具出台優惠換乘政策，以促進公共交通的配

套乘搭，提升整體交通效率。建議可充份考慮這一意見，除了有助推動居民綠色出行，

也有助於澳門發展演藝之都、體育之城、東亞文化之都等過程中提升公交配套綜合能力。 

 

      最後，有居民提出輕軌站應與周邊公交設施如公交網絡、的士停靠點等有更好的

接駁，方便乘客換乘，不斷優化提高出行效率。也建議在輕軌站規劃時充分考慮與周邊

交通設施的緊密銜接。 

 

       以上居民反饋的意見對助力澳門實現“四個澳門”的發展定位和趨勢，推動澳門輕

軌更好地服務市民和遊客，促進澳門公交配套整體發展具一定的借鑒作用，供各位參考。 

 

 

 

 

 

 

 

 


